



## Consejo de Seguridad

Distr.  
GENERAL

S/26194  
31 de julio de 1993  
ESPAÑOL  
ORIGINAL: INGLÉS

---

CARTA DE FECHA 28 DE JULIO DE 1993 DIRIGIDA AL PRESIDENTE  
DEL CONSEJO DE SEGURIDAD POR EL REPRESENTANTE PERMANENTE  
DE AZERBAIYAN ANTE LAS NACIONES UNIDAS

En relación con la ocupación del distrito de Agdam, en Azerbaiyán, por las fuerzas militares armenias, ocurrida en fecha reciente, tengo el honor de ofrecerle una breve descripción de ese distrito y de algunos hechos relacionados con la sevicia que los caracterizó.

El distrito está situado al nordeste de la colina de Karabaj. El territorio del distrito tiene una superficie de 1.100 km<sup>2</sup>. Hay una ciudad y 120 aldeas, y su población antes de que estallara el conflicto entre Armenia y Azerbaiyán era de aproximadamente 150.000 habitantes (80% de la cual era rural). En los últimos cinco años, decenas de miles de refugiados azeríes de Armenia, Nagorno-Karabaj y otras regiones de Azerbaiyán afectadas por las hostilidades se han establecido en el distrito de Agdam.

El distrito y la propia ciudad de Agdam están situados en la encrucijada de rutas aéreas, férreas y terrestres muy importantes como las carreteras de Yevlak-Lachin-Najichevan y Agdere a fizuli y la línea de ferrocarril Yevlak-Agdam, Agdam-Hankendi. El aeropuerto de Agdam atendía los vuelos entre Bakú y Agdam y algunos vuelos locales. Agdam fue antaño un centro de las industrias de elaboración de alimentos y tapicería, así como el viñedo de Azerbaiyán.

Las ofensivas en masa de las fuerzas militares armenias contra el centro administrativo del distrito, la ciudad de Agdam, que tiene una población de casi 60.000 habitantes, comenzaron a las 07.00 horas. La ciudad de Agdam quedó totalmente a merced de los ocupantes el 23 de julio de 1993. La mayor parte de la ciudad fue destruida por la artillería armenia. En la parte oriental de la ciudad, que no ha sufrido con la misma severidad los disparos y bombardeos, los soldados armenios saquearon y despojaron las viviendas. El 27 de julio, tropas armenias incendiaron gran parte de la ciudad. Todavía no se ha podido determinar el número exacto de muertos y heridos.

El distrito de Agdam limita con Nagorno-Karabaj en la parte sudoccidental, aunque la ciudad está a 12 km de la frontera. Las fuerzas armadas armenias han ocupado 30 asentamientos en el distrito de Agdam y hay sólo 11 aldeas bajo el control de Azerbaiyán. La distancia entre Bakú, la capital de Azerbaiyán, y la ciudad de Agdam es de 360 km.

La ocupación del distrito de Agdam pone seriamente en peligro la agricultura de Azerbaiyán, ya que las granjas de Agdam producen gran parte del ganado, el trigo, la uva y el algodón de la República. De hecho, se han perdido cerca de 400.000 acres de tierras agrícolas como resultado de la ofensiva armenia.

La ocupación aumentó en 100.000 la cifra de refugiados. Actualmente el número de refugiados en Azerbaiyán asciende a unos 750.000.

Agradecería que tuviera a bien hacer distribuir la presente carta como documento del Consejo de Seguridad.

(Firmado) Hassan A. HASSANOV  
Embajador  
Representante Permanente

-----